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Stadt Stadtallendorf 
Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, 
Umwelt und Landwirtschaft 
- Der Vorsitzende - 

35260 Stadtallendorf, 01.02.2018 
 

 
 

Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses für 

Stadtentwicklung, Bau, Umwelt und Landwirtschaft 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 25.01.2018 
 Sitzungsbeginn: 19:32 Uhr 
 Sitzungsende: 20:08 Uhr 
 Ort, Raum: Besprechungsraum 1, Zimmer-Nr. 2.29,  

Bahnhofstraße 2 (Rathaus), 35260 Stadtallendorf 

 

Anwesend sind: 

Herr Frank Drescher  
Herr Jochen Metz  
Herr Dieter Erber Vertreter für Herrn Stv. Lang 
Herr Werner Hesse  
Herr Reinhard Kauk  
Herr Tobias Koch Vertreter für Herrn Stv. Linker 
Herr Marius Müglich  
Herr Klaus Ryborsch Vertreter für Frau Stv. Quirmbach 
Herr Wolfgang Salzer Vertreter für Herrn Stv. Becker 
Herr Ingolf Vandamme Vertreter für Frau Stv. Wende 

Stellv. STVVorsteher/in: 

Herr Stefan Rhein  

Fraktionsvorsitzende: 

Herr Michael Feldpausch  
Herr Winand Koch  
Herr Manfred Thierau  

Bürgermeister: 

Herr Christian Somogyi  

Vom Magistrat: 

Herr Jürgen Behler  

Von der Verwaltung: 

Herr Klaus-Peter Riedl  
Frau Sarah Wieber  

Ausländerbeirat: 

Frau Zehra Demir  

Schriftführer: 

Herr Peter Schunk  
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Entschuldigt fehlen: 

Herr Markus Becker  
Herr Bernt Klapper  
Herr Hans-Georg Lang  
Herr Jörg Linker  
Frau Ulrike Quirmbach  
Frau Ilona Schaub  
Frau Bettina Wende  
 
 

Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Beratung von eingegangenen Anträgen 
2.1 A 49 verwirklichen und vorher B 454 vollenden; Antrag gem. § 14 der SPD-

Fraktion vom 16.01.2018 (eingegangen am 16.01.2018) 
Vorlage: SPD/2018/0001 

 Beschlüsse 
3 Haushaltssatzung 2018 und Investitionsprogramm 2017 bis 2021 

Vorlage: FB1/2017/0128 
 Kenntnisnahmen 
4 Teilregionalplan Energie Mittelhessen 

Vorlage: FB4/2017/0110 
5 Beschlusskontrolle 
6 Berichte aus den Verbandsversammlungen 
7 Mitteilungen 
7.1 Auswirkungen des Sturmtiefs "Friedericke" 
7.2 Beleuchtung an der Kreuzung der B 62 im Stadtteil Niederklein 
8 Verschiedenes 
8.1 Praxis des Fällens von Bäumen 
8.2 Zentrale Vergabestelle des Landkreises 
 

Inhalt der Verhandlungen: 

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung 
 

 Der Ausschussvorsitzende Frank Drescher eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
anwesenden Mitglieder, die stellvertretenden Stadtverordnetenvorsteher und 
Herrn Bürgermeister Somogyi. Außerdem begrüßt er Herrn Riedl und Frau 
Wieber von der Verwaltung und den Schriftführer Herrn Schunk. 
 
Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen, Einwände ergeben sich nicht. 
 
Der Ausschussvorsitzende wünscht allen Anwesenden noch ein glückliches Jahr 
2018. 
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Zu 2 Beratung von eingegangenen Anträgen 

 
Zu 2.1 A 49 verwirklichen und vorher B 454 vollenden; Antrag gem. § 14 der SPD-

Fraktion vom 16.01.2018 (eingegangen am 16.01.2018) 
Vorlage: SPD/2018/0001 
 

 Herr StV Hesse ergänzt die vorliegende Begründung dahingehend, dass man bei 
jeder sich bietenden Gelegenheit versuchen sollte, bezüglich der beiden Projekte 
etwas zu bewegen. Zur Sache spricht noch Herr StV Ryborsch. 
 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 
 
 

Zu  Beschlüsse 
 

Zu 3 Haushaltssatzung 2018 und Investitionsprogramm 2017 bis 2021 
Vorlage: FB1/2017/0128 
 

 Herr Bürgermeister Somogyi führt zunächst allgemein in die Thematik ein. Der 
Haushalt weise einen kleinen Überschuss aus. Es gebe daher keine 
einschränkenden Vorgaben von der Kommunalaufsicht. Frau Wieber erläutert 
anhand eines Power-Point-Vortrages die wesentlichen Daten. Der Vortrag ist als 
Anlage dieser Niederschrift beigefügt. 
 
Herr StV Erber bezieht sich auf die im Produkt 3008 mit 235.000 € 
ausgewiesenen Investitionen für die Haltestellen (S. 88) und fragt nach den 
Hintergründen für diesen Ansatz. Herr Riedl verweist auf S. 265, wo eine 
Landeszuweisung von 188.000 € ausgewiesen sei. Es handelt sich um eine EU-
Regelung, die die behindertengerechte  Anpassung der Höhe der Bussteige 
vorsehe. Hierzu sind Zuschüsse des RNV, des Landes und des Kreises zu 
erwarten. Herr Bürgermeister Somogyi ergänzt, dass bis 2021 alle Haltestellen 
angepasst sein sollen. 
 
Herr StV Metz fragt nach, ob das Engagement der Firma Ferrero in den USA 
Auswirkungen auf die Steuerkraft in Stadtallendorf habe. Herr Bürgermeister 
Somogyi antwortet, dass hierzu keine Aussage möglich sei. 
 
Herr StV Metz bezieht sich auf die unter Produkt 4007 ausgewiesenen 100.000 € 
für den Radwegeneubau und fragt nach, wie weit die Planungen gediehen seien. 
Herr Bürgermeister  Somogyi antwortet, dass man sich unter anderem dem 
Programm des Landkreises anschließe. Es würden aber auch eigene Projekte 
verfolgt. 
 
Herr Bürgermeister Somogyi bestätigt auf Nachfrage von Herrn StV Ryborsch, 
dass die im Investitionsprogramm aufgeführten Projekte in diesem Jahr 
begonnen werden sollen. 
 
Zur Sache spricht noch Herr StV Metz. 
 
Herr Bürgermeister Somogyi führt  die geplante bedarfsgerechte Instandsetzung  
des Kindergartens Hofwiesenweg näher aus. 
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 Beschluss: 

 
Der vom Magistrat aufgestellte Entwurf 
 
1. der Haushaltssatzung 2018 

 
2. des Investitionsprogramms 2017 bis 2021 und 

 
wird beschlossen. 
 

 Abstimmungsergebnis:  4 dafür 
  7 Enthaltungen 
 
 

Zu  Kenntnisnahmen 
 

Zu 4 Teilregionalplan Energie Mittelhessen 
Vorlage: FB4/2017/0110 
 

 Herr Bürgermeister Somogyi erläutert die Vorlage. Wortmeldungen ergeben sich 
nicht. 
 

 Kenntnisnahme: 
 
Das Regierungspräsidium Gießen, Regionalplanung, Geschäftsführung der 
Regionalversammlung, Wirtschaft, Bauleitplanung, Landgraf-Philipp-Platz 1 – 7, 
35390 Gießen teilt mit, dass das Hessische Ministerium für Wirtschaft, Energie, 
Verkehr und Landesentwicklung, 65185 Wiesbaden, den Teilregionalplan Energie 
Mittelhessen genehmigt hat. 
 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 
 
 

Zu 5 Beschlusskontrolle 
 

 Keine Wortmeldungen. 
 
 

Zu 6 Berichte aus den Verbandsversammlungen 
 

 Herr StV Kauk berichtet aus der Versammlung des Abwasserverbandes 
Stadtallendorf-Kirchhain. Unter anderem wurde über den Jahresabschluss 2016 
beraten. Der Verband stehe wirtschaftlich gut da, der erwirtschaftete Überschuss 
werde vorgetragen. Der Landkreis übernimmt die Prüfung. Darüber hinaus müsse 
die Kläranlage in Kirchhain überprüft werden. 
 

  
Zu 7 Mitteilungen 

 
Zu 7.1 Auswirkungen des Sturmtiefs "Friedericke" 

 
 Herr Bürgermeister Somogyi geht noch einmal auf den Unfall eines Mädchens im 

Zusammenhang mit einer umgestürzten Pappel in Folge des Sturmtiefs 
Friedericke ein. Der Verletzten gehe es inzwischen besser. Die Verwaltung habe 
veranlasst, dass die Pappeln gefällt wurden. Größere Gebäudeschäden seien der 
Stadt nicht entstanden. 
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Zu 7.2 Beleuchtung an der Kreuzung der B 62 im Stadtteil Niederklein 
 

 Herr Bürgermeister Somogyi berichtet, dass an der Kreuzung der B 62 in 
Niederklein die Beleuchtung in Abstimmung mit Hessen Mobil ergänzt werde. 
 

  
Zu 8 Verschiedenes 

 
Zu 8.1 Praxis des Fällens von Bäumen 

 
 Herr StV Metz bemängelt, dass man sich seitens der Stadt schwer tue, Bäume zu 

fällen. Herr Bürgermeister Somogyi führt in diesem Zusammenhang als Beispiel 
an, dass am Friedhof Hatzbach vor kurzem Bäume auf Veranlassung der 
Berufsgenossenschaft gefällt wurden. 
 

  
Zu 8.2 Zentrale Vergabestelle des Landkreises 

 
 Herr StV Erber geht auf den Service des Landkreises ein, der den Kommunen 

anbietet, die zentrale Vergabestelle zu nutzen. Herr Bürgermeister Somogyi 
antwortet, dass sich die Stadt Stadtallendorf daran nicht beteilige, da bei uns eine 
eigene funktionierende Vergabestelle existiere. Das Angebot lohne sich 
hauptsächlich für kleinere Gemeinden. 
 

 
 
 
 

Frank Drescher       Peter Schunk 
Vorsitzender       Schriftführer 
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